

Aus den ersten drei Artikeln der UN-Menschenrechtscharta

- (1) Alle Menschen sind frei und gleich an Würde und Rechten geboren.
- (2) Jeder hat Anspruch auf alle in dieser Erklärung verkündeten Rechte und Freiheiten, ohne irgendeinen Unterschied, etwa nach Rasse, Hautfarbe, Geschlecht, Sprache, Religion, politischer oder sonstiger Anschauung, nationaler oder sozialer Herkunft, Vermögen, Geburt oder sonstigem Stand.
- (3) Jeder hat das Recht auf Leben, Freiheit und Sicherheit der Person

Aktuell sind nach Angaben des UNHCR

79,5 Millionen Menschen weltweit auf der Flucht.

Nicht immer ist ein Krieg der Grund für die Flucht.

Viele Menschen fliehen vor Verfolgung und lebensbedrohlichen Situationen aus ihren Ländern, wenn ihre Menschenrechte in ihrem Land verletzt werden, weil sie aus ethnischen, religiösen oder geschlechtsspezifischen Gründen diskriminiert, ausgegrenzt oder verfolgt werden.

Stimmen zu den Menschenrechten:

Die Menschenrechtsverletzungen von heute sind die Massaker von morgen. *Kofi Annan*

Alles was das Böse benötigt, um zu triumphieren, ist das Schweigen der Mehrheit. *Kofi Annan*

Was ist mit dir los, humanistisches Europa, du Verfechterin der Menschenrechte, der Demokratie und der Freiheit? *Franziskus*

Wir kämpfen für die Menschenrechte, für ein politisches System, in dem die Menschen die Freiheit haben, sich für eine Ideologie ihrer Wahl zu entscheiden. *Desmond Tutu*

In der internationalen Politik geht es nie um Demokratie oder Menschenrechte. Es geht um die Interessen von Staaten. Merken Sie sich das, egal, was man Ihnen im Geschichtsunterricht erzählt. *Egon Bahr*

Einem Menschen seine Menschenrechte verweigern bedeutet, ihn in seiner Menschlichkeit zu missachten. *Nelson Mandela*

Der Homo sapiens (= vernünftiger Mensch)
macht seinem Namen leider keine Ehre,
obwohl er könnte ...